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TOP1: Begrüßung 
Die Stammesversammlung des DPSG-Stammes Dorsten St. Agatha fand am Sonntag, dem 27. September 

2020, im Pfarrheim der St. Agatha Kirche statt. Sie begann mit der Begrüßung aller Anwesenden durch 

Johannes Samson um 14:35 Uhr. Neben den Stimmberechtigten waren weitere Mitglieder, darunter die 

Bezirksvorsitzende Lioba Vienenkötter und Eltern anwesend. Protokoll führte Marvin Püthe. 

TOP2: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Stimmberechtigt waren 

Delegierte der Rover: Pascal Lukassen, Justus Klümper 

Delegierte der Pfadfinder: Lorenz Vienenkötter, Theo Schneider 

Delegierte der Jungpfadfinder: Felix Najemnik, Paul Schneider 

Delegierter der Wölflinge: Jarno Schlüter 

Delegierte Stufenleiter: Martina Werner, Ida Vienenkötter, Verena Kahla, Matthias Emmerich 

Vorsitzende des Elternbeirats: Christiane Vienenkötter 

Stammesvorstand: Johannes Samson, Marie Taschke 

Damit waren 14 von 17 Stimmberechtigten anwesend und die Versammlung beschlussfähig. 

TOP 3: Abstimmung der Tagesordnung 
Marie Taschke stellt den Antrag den Punkt „außerordentliche Wahl“ unter 9. a Vorstand 

aufzunehmen. 

Die geänderte Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 

TOP 4: Bericht des Vorstandes mit Berichten von Pfingst- und 

Sommerlager 
Lioba Vienenkötter berichtet: 

Vom 07.05. bis zum 10.05.2019 waren wir mit dem Fahrrad im Pfingstlager Schermbeck. Dort wurde 

eine Stafette in der Innenstadt veranstaltet. Am Sonntag wurde dann gemeinsam am 

Fusionsjubiläum am Maria Lindenhof teilgenommen, zu welchem wir ebenfalls mit dem Fahrrad 

angereist sind. 

Johannes Samson berichtet: 

Am 18.05.2019 haben Verena Nagel und Ralf Kahla geheiratet. 

Marvin Püthe berichtet: 

Vom 10.08. bis zum 24.08.2019 waren wir im Sommerlager auf dem Platz Het Naaldenveld in 

Bentvelt. In diesem Sommerlager haben wir unsere Fahrräder mitgenommen und dafür einen 

Transporter gemietet. Das Motto war money makes the world go round und wurde durch eine 

Sommerlager-eigene Währung begleitet, welche als Spieleinsätze bei z.B. Schnick Schnack Schnuck 

genutzt werden konnte. Zusätzlich wurden noch ein Stadtausflug nach Amsterdam und ein 

Stufenhaik veranstaltet.  
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Johannes Samson berichtet: 

 

Am 30.11.2019 fand der Trödelmarkt statt. Es waren nicht so viele Kinder anwesend, wie erhofft. Er 

wünscht sich, dass sich das im nächsten Jahr wieder bessern wird. 

Am 14.12.2019 fand die Leiterweihnachtsfeier statt. Es wurde eine Stadtführung mit dem 

Nachtwächter durch Dorsten veranstaltet. 

Am 15.12.2019 fand die Friedenslichtaussendung in Münster statt. Der Stamm war mit 6 Kindern und 

4 Leitern vertreten. 

Verena Kahla berichtet: 

Vom 06.03. bis zum 08.03.2020 fand das Stammeswochenende statt, bei welchem zahlreiche Kinder 

Ihr Versprechen abgelegt haben. 

Es waren 20 Teilnehmer unmittelbar vor den Covid-19 Einschränkungen anwesend. Es wurden 

Vogelhäuser gebaut, bemalt und in der Umgebung angebracht, um Maisen anzusiedeln, welche der 

wachsenden Eichenprozessionsspinner Population entgegenwirken sollen. 

Versprechen wurden in allen Stufen durchgeführt und abgeschlossen wurden diese mit einem 

Spieleabend, bei welchem viele neu angeschaffte Gesellschaftsspiele ausprobiert werden konnten. 

Johannes Samson berichtet: 

In diesem Jahr mussten die Ostermesse, das Pfingstlager und die Stammesversammlung wegen der 

Covid-19 Pandemie abgesagt werden. 

Am 18.06.2020 haben Matthias Cichocki und Verena Emmerich geheiratet. 

Sebastian Schlüter berichtet: 

Vom 25.07. bis zum 08.08.2020 fand das Sommerlager auf dem Forsthof Schwarz in Schwarz an der 

Mecklenburgischen Seenplatte statt. Es waren ca. 34 Teilnehmer darunter 19 Kinder anwesend. 

Das Sommerlager wurde von Covid-19 begleitet. Vor allem vorher war ungewiss, ob das 

Sommerlager überhaupt durchgeführt werden kann. Im Nachhinein kann man sagen, dass es eine 

gute Entscheidung war, das Sommerlager stattfinden zu lassen. 

Es wurde mit einem Hygiene- und Schutzkonzept während der An- und Abreise im Bus und während 

des Sommerlagers ein Covid-19 freies Sommerlager durchgeführt und die Kontakte zu anderen 

Menschen so weit wie möglich eingeschränkt. 

Das Motto war Agenten und Spione und wurde mit vielen Spielen begleitet. Die Nachwuchsagenten 

haben Stempel in ihrem Agentenpass gesammelt und konnten am letzten Tag in 2 Escape-Rooms ihre 

Agentenausbildung abschließen. 

Ein zusätzliches Highlight war der Kanuhaik zum VCP-Bundeszeltplatz Großzerlang. Dort haben wir 

übernachtet und sind am nächsten Tag wieder zum Platz zurückgefahren. 

Der angrenzende See hat den ein oder anderen Tag mit einer nassen Abkühlung beschert. 

TOP 5: Berichte aus den Gruppen 
Jarno Schlüter berichtet von den Wölflingen:  

Die Wölflinge haben am Wö-Tag der Schule Beck mit dem Motto Harry Potter teilgenommen. 

Außerdem haben Sie den Feuerwehrlöschzug der Altstadt besucht. In den Gruppenstunden wurde 
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ein Lagerfeuer und Stockbrot gemacht und es gab eine Weihnachtsfeier mit Zaubershow. Sie haben 

das erste Mal eine Gruppenstunde in den Ferien gemacht, in welcher sie Pfadfinderknoten und den 

Taschenmesserführerschein gemacht haben. Zusätzlich haben sie für das kommende Jubiläum 

Logovorschläge kreiert. 

Paul Schneider berichtet von den Juffis:  

Beim Stammeswochenende haben die Juffis Müll gesammelt. Die Gruppenstunden fanden während 

der Covid-19 Pandemie online statt. Dabei wurde z.B. Stadt Land Fluss online gespielt. 

Lorenz Vienenkötter berichtet von den Pfadis:  

Die Pfadis haben ihren Fahrrad-Haik ins Sommerlager 2019 geplant. Außerdem haben sie einen Pfadi-

Tag veranstaltet, an welchem sie z.B. Schwedenstühle gebaut und zusammen gekocht haben. Sie 

haben außerdem die erste Online-Gruppenstunde im gesamten Stamm gemacht. Für das 

Sommerlager haben die Pfadis ein Rollenspiel vorbereitet. 

Während der Gruppenstunden wurden z.B. Yoga gemacht und Müll am Maria Lindenhof und Kanal 

gesammelt. Darüber wurde ebenfalls in der Zeitung berichtet. Außerdem wurde eine Art Geocaching 

für den Stamm vorbereitet, was nun von allen Gruppen gespielt werden kann. 

Emil Krause berichtet von den Rovern: 

Die Rover haben ihr Roverversprechen geplant und dafür einen Holzunterstand an der Schule Beck 

gebaut. In den Online-Gruppenstunden wurde für das Sommerlager 2020 eine Stafette geplant. 

Nach dem Sommerlager wurde das nächste Sommerlager 2021 geplant, welches als Stufenlager für 

die Rover geplant ist. Sie haben einen Roadtrip nach Wien geplant und machen dabei z.B. am 

Bodensee und in Südtirol halt. Dabei kümmern sie sich auch um die eigenständige Finanzierung und 

schlagen z.B. Holz, welches sie anschließend verkaufen. 

TOP 6: Bericht des Kassierers 
Christian Haake berichtete über den Stand der Stammeskasse: 

 Girokonto Barkasse 
Stand am 31.12.2018 2.785,33 € 2.299,25 € 
Eingänge 2019 8.565,79 € 3.655,28 € 
Ausgänge 2019 8.497,05 € 3.985,32 € 
Stand am 31.12.2019 2.854,07 € 1.969,21 € 

Insgesamt beliefen sich die Einnahmen auf 6.730,48 €, darunter 3.151,50 € aus Mitgliedsbeiträgen 

und 1.390,00 € aus Teilnehmerbeiträgen. Die Trödelmarkteinnahmen beliefen sich auf 1.959,08 €. 

Abzüglich der Kosten (Container, Verpflegung) liegt das Ergebnis bei 1.595,95 €.  Weitere Ausgaben 

waren unter anderem 3.484,95 € an Mitgliederbeiträgen, welche an den Bundesverband abgeführt 

wurden, 1.059,39 € an Nahrungsmitteln, 56,90 € an Inventar und 727,29 € an Programmkosten. 

Insgesamt beliefen sich die Ausgaben auf 6.991,78 €.  

Die Details können der Übersicht auf der nächsten Seite entnommen werden. 
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TOP 7: Bericht des Kassenprüfers 
Die Kassenprüfer, Hr. Klümper und Hr. Welling, haben am 15.09.2020 die Kasse überprüft. Christian 

Haake berichtet, dass alle Belege übereinstimmten und die Kasse ordentlich geführt wurde und legte 

als Beleg ein unterschriebenes Dokument der Kassenprüfer vor. 

TOP 8: Entlastung des Vorstands 
Ann-Katharin Nielbock beantragte den Vorstand zu entlasten. Die Entlastung wurde mit 12 JA-

Stimmen und 2 Enthaltungen zur Entlastung des Vorstandes einstimmig angenommen. 

TOP 9: Wahlen 

a. Vorstand 

Ehemals Johannes Samson 
Johannes Samson gibt planmäßig nach 6 Jahren sein Amt als Stammesvorstand ab. 

Luca Scholz ist schon seit dem letzten Jahr Vorstandsreferent und hat die Tätigkeiten mitbegleitet. Er 

kandidiert für den Posten des Vorstands. 

Der Vorstand verteilt Stimmzettel, die Wahl erfolgt geheim. Marie Taschke und Johannes Samson 

zählten die Stimmen aus. 
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Luca Scholz wurde mit 13 JA-Stimmen und 1 NEIN-Stimme zum Stammesvorstand gewählt. Für den 

Fall, dass er gewählt wird, hat er bereits mit dem Stammesvorstand abgestimmt, dass er die Wahl 

annimmt. 

Ehemals Marie Taschke 
Marie Taschke stellt Ihr Amt als Stammesvorstand außerplanmäßig zur Verfügung.  

Sebastian Schlüter kandidiert als Stammesvorstand. Sebastian hat bereits viele 

Organisationstätigkeiten durchgeführt. Darunter das Infoheft und viele Aufnäher. Außerdem leitet er 

die Gruppenstunden der Pfadi-Stufe. 

Wolfgang berichtet, dass die paritätische Besetzung des Stammesvorstandes in der DPSG vor 3 

Jahren abgeschafft wurde. Daher kann Sebastian kandidieren. 

Der Vorstand verteilt Stimmzettel, die Wahl erfolgt geheim. Marie Taschke und Johannes Samson 

zählten die Stimmen aus. 

Sebastian Schlüter wurde mit 12 JA-Stimmen, 1 NEIN-Stimme und 1 Enthaltung zum 

Stammesvorstand gewählt. Sebastian Schlüter nimmt die Wahl an. 

Stefan Biesterfeldt hat 6 Jahre lang das Amt des Stammeskuraten ausgefüllt. Er stellt sein Amt des 

Stammeskuraten zur Verfügung. Im Vorfeld und nach Aufruf während der Stammesversammlung 

konnte kein Kandidat für den Posten gefunden werden. 

Pascal Lukassen fragt, ob ein Stammeskurat ein Mitarbeiter in der Kirche sein muss. Dies ist nicht so, 

aber ein gewählter Stammeskurat sollte zeitnah eine Kuratenausbildung belegen. 

b. Kassenprüfer 
Stefan Klümper und Michael Welling stellen sich erneut für den Amt des Kassenprüfers zur 

Verfügung. 

Die Wahl erfolgt nicht geheim. 

Stefan Klümper wurde mit 13 JA-Stimmen und 1 Enthaltung zum Kassenprüfer gewählt. 

Michael Welling wurde mit 14 JA-Stimmen zum Kassenprüfer gewählt. 

Bei der Kassenprüfung haben Sie sich gegenüber Christian Haake geäußert, dass sie die Wahl 

annehmen werden. 

c. Elternbeirat 
Zur Wahl stellen sich erneut Christiane Vienenkötter und Norma Kreusel zur Verfügung. 

Die Wahl erfolgt nicht geheim. 

Christiane Vienenkötter wurde mit 2 JA-Stimmen und 1 Enthaltung in den Elternbeirat gewählt. Sie 

nimmt die Wahl an. 

Norma Kreusel wurde mit 2 JA-Stimmen und 1 NEIN-Stimme in den Elternbeirat gewählt. Sie nimmt 

die Wahl in Abwesenheit an. 

TOP 10: Pfingstlager, Sommerlager und Ausblick 2020/21 
Vom 23.10. bis zum 25.10.2020 findet ein Leiterwochenende in Engelskirchen. Dort sollen Themen 

wie die Hochstufung und die Leiterkonstellation besprochen werden. 

Am 28.11.2020 findet der Trödelmarkt mit einem Hygieneschutzkonzept statt. 
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Normalerweise wird am 13.12.2020 das Friedenslicht in Münster ausgesendet, das wird dieses Jahr 

aber wahrscheinlich aufgrund der Covid-19 Pandemie ausfallen. 

Vom 05.03. bis zum 07.03.2021 findet das Stammeswochenende in der Schule Beck statt.  

Eigentlich war ein Bezirkspfingstlager geplant. Dieses wurde aber wegen Corona abgesagt. Der 

Stamm plant daher als Ersatz ein eigenes Pfingstlager. 

Vom 31.07. bis zum 14.08.2021 findet das Sommerlager in Hildesholz in Hildesheim statt. 

TOP 11: Verschiedenes 
Das Stammesjubiläum findet vom 18. Bis 19. September statt. Weitere Details folgen bald. 

Matthias Emmerich ist dieses Jahr seit 20 Jahren im Stamm. 

Bestellungen für Stammesmaterialien wie die Stammes-Cap und das Stammeshalstuch können bei 

Sebastian aufgegeben werden. Außerdem gibt es aus dem Sommerlager noch Aufnäher, welche bei 

Sebastian gekauft werden können. 

Es wird nach der Stammesversammlung eine Art Tauschbörse für Pfadfindermaterialien angeboten.   

Matthias Emmerich hat seinen Posten als Materialwart niedergelegt. 

Christiane Vienenkötter merkt an, dass in diesem Sommerlager stark sichtbar geworden ist, dass nur 

wenige Teilnehmer im Stamm aktiv und sichtbar sind. In der letzten Zeit zeigt sich das immer öfter. 

Sie fragt, ob es Initiativen oder Ideen gibt, wie Mitglieder gewonnen und gehalten werden sollen. 

Johannes Samson berichtet, dass dieses Thema auch in der Leiterrunde angekommen ist und zum 

Beispiel beim Leiterwochenende angesprochen wird. 

Sebastian berichtet, dass bei den Wölflingen aktuell ca. 16 Kinder dabei sind. Auch die Rover sind 

stark vertreten. Vor allem aber im „Mittelbau“ gibt es Probleme, da dort vor allem andere Interessen 

und Freundeskreise mit der Aktivität Pfadfinder konkurrieren. 

Ann-Katharin merkt an, dass auch gerne aus der Elternschaft oder von den Jugendlichen Anregungen, 

Feedback und Ideen geäußert werden können. 

Da kein Stammeskurat an der Seite des Stammesvorstands zur Verfügung steht, hat sich Ann-

Katharin Nielbock bereit erklärt, den Stammesvorstand als Referentin zu unterstützen. 

Wolfgang bedankt sich im Namen aller Mitglieder des Stammes bei Johannes Samson und Marie 

Taschke für die Arbeit im Stamm. Er überreichte den beiden ein Geschenk als Dankeschön. 

Lioba Vienenkötter war in doppelter Funktion da. Sie vertrat ebenfalls den Bezirk Recklinghausen, da 

Sascha und Lukas aus urlaubs- und gesundheitlichen Gründen nicht anwesend sein konnten. Sie 

berichtet von den vergangenen Aktionen, welche sich durch Corona in Grenzen gehalten haben. 

Lioba gratuliert dem neuen Stammesvorstand und bedankt sich für die gute Zusammenarbeit beim 

ehemaligen Stammesvorstand. 

Die Stammesversammlung wurde von Johannes Samson um 15:54 Uhr beendet. 
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